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PREFEITURA ENTREGA ÔNIBUS E CINCO 
CARROS À SECRETARIA DE SAÚDE 

Veículos foram viabilizados com um investimento de R$ 1 milhão. “Além de conforto, segurança e estética, todos
os automóveis possuem menos de três anos de uso. Saúde é nossa prioridade”, diz prefeito Berto Silva
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Expansão das escolas cívico-militares 
conta com 81% de apoio no Estado
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P. 04

Marquinho promove encontro e 
Bazar da Campanha do Agasalho

Produção de 
búfalos contribuiu 
com R$ 39,7 
milhões para o 
VBP em 2022
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Conforme a secretária de Ação Social e primeira-dama Tisiane Varela, 
o objetivo da ação foi integrar e valorizar os munícipes. Mais de 400 
pessoas participaram 

AÇÃO SOCIAL PARANÁ

LARANJEIRAS 



Ao liderar um município, di-
versos setores demandam 
atenção prioritária, sendo 

a Educação, Saúde e Ação Social 
elementos fundamentais para o 
bem-estar da população. Este é 
um desafio que não se encerra 
em documentos arquivados, mas 
que se desdobra diariamente na 
experiência cotidiana dos cida-
dãos. A efetividade dessas áreas 
reflete diretamente no desenvolvi-
mento e na qualidade de vida dos 
munícipes, como evidenciado na 
página 3.

Recentemente, a Saúde de La-
ranjeiras recebeu um significativo 
reforço em sua frota, demonstrando 
o comprometimento da administra-
ção municipal em proporcionar con-
dições ideais para o atendimento 
à saúde da população. Seis novos 
veículos foram adquiridos, sendo 
um ônibus adaptado com mobilida-
de para cadeiras de rodas, três mo-
delos Polo e dois Virtus, totalizando 
um investimento que ultrapassa a 
marca de um milhão de reais.

É digno de nota, conforme res-
saltado pelo prefeito Berto Silva, 

que todos esses veículos apresen-
tam menos de três anos de uso, ali-
nhando-se à premissa essencial de 
segurança, conforto e estética. São 
verdadeiros outdoors ambulantes, 
não apenas em termos de visibilida-
de, mas também como símbolos do 
compromisso com a excelência no 
serviço de saúde à disposição da 
comunidade.

Um destaque adicional que me-
rece atenção é a evolução na qua-
lidade dos veículos destinados à 
Saúde. O novo conjunto representa 
não apenas uma modernização, 
mas uma verdadeira revolução para 
quem, como o motorista Beto Mo-
ritz, habituou-se a conduzir veícu-
los mais simples, como Kombi, Gol 
Quadrado e Paraty, no exercício do 
atendimento, ao longo dos mais de 
20 anos na boléia da Saúde.

Em tom descontraído, o mo-
torista brinca ao afirmar que, para 
aqueles acostumados aos antigos 
modelos, um ‘busão’ deste tama-
nho é um verdadeiro luxo. Essa 
perspectiva ilustra não apenas o 
avanço nas condições de trabalho, 
mas também ressalta o compromis-
so com a eficiência e a comodidade 
dos profissionais envolvidos no ser-
viço de saúde municipal.

Diante desse investimento 
substancial na frota da Saúde, é 
possível vislumbrar um horizonte 
promissor para a assistência mé-
dica em Laranjeiras. A renovação 
e ampliação da frota não apenas 
atendem às necessidades logísti-
cas, mas também refletem o com-
prometimento da gestão municipal 
em oferecer um atendimento de 
saúde que esteja à altura das ex-
pectativas da população.
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investir em Saúde 
Segurança 
e conforto 
unidos são 
exemplo da 
evolução na 
frota e setor
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EDITORIAL TÚNEL DO TEMPO
28 de novembro

1814 — The Times de Londres 
torna-se o primeiro jornal a ser 
produzido em uma impresso-
ra movida a vapor, construída 
pela equipe alemã da Koenig & 
Bauer.
1821 — Dia da Independência 
do Panamá: o Panamá se sepa-
ra da Espanha e se junta à Grã-
-Colômbia.
1843 — Dia da Independência 
do Havaí: o Reino do Havaí é ofi-
cialmente reconhecido pelo Rei-
no Unido e pela França como 
uma nação independente.
1851 — Os líderes do movi-
mento da Revolução Praieira, 
pertencentes à classe domi-
nante, foram detidos e julgados, 
quando os ânimos na província 
já tinham serenado.
1885 — A vitória búlgara na 
Guerra servo-búlgara preserva a 
Unificação da Bulgária.
1895 — É organizada a primeira 
corrida de automóveis na Amé-
rica.
1905 — Na Irlanda, o líder na-
cionalista Arthur Griffith funda o 
Sinn Féin, na época um partido 
político com o objetivo principal 
de estabelecer uma monarquia 
dual entre a Irlanda e Grã-Breta-
nha.
1912 — A Albânia declara sua 
independência do Império Oto-
mano. Data escolhida de pro-
pósito para coincidir com o dia 
em que séculos antes Skander-
beg içou a bandeira albanesa 
pela primeira vez, fato histórico 
muito importante para os alba-
neses.
1914 — Primeira Guerra Mun-
dial: após um fechamento in-
duzido pela guerra em julho, a 
Bolsa de Valores de Nova York 
reabre para negociação de títu-
los de créditos.
1943 — Segunda Guerra Mun-
dial: Conferência de Teerã — O 
Presidente dos Estados Uni-
dos da América Franklin D. 
Roosevelt, o Primeiro-ministro 
britânico Winston Churchill e 
o Presidente do Conselho dos 
Comissários do Povo da União 
Soviética Joseph Stalin encon-
tram-se em Teerã para discutir 
a estratégia de guerra.
1958 — Chade, a República do 
Congo e o Gabão se tornam re-
públicas autônomas na Comu-
nidade Francesa.

EDITAIS

CÂMARA MUNICIPAL DE VIRMOND 
ESTADO DO PARANÁ 

    

CNPJ n.º 95.587.689/0001-09 
           Rua Duque de Caxias,  nº 50,  Centro, CEP n.º 85.390-000 

Fone: (42) 3618 1006  

 

Extrato de Contrato 
1º TERMO ADITIVO – PRAZO E VALOR 

Dispensa de Licitação n. º 04/2022-CMV. 
Contrato n. º 04-2022 

 
Objeto: PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS ESPECIALIZADOS EM 
DESENVOLVIMENTO, HOSPEDAGEM E MANUTENÇÃO DO SITE 
OFICIAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE VIRMOND/PR. 
 
 
Contratante: CÂMARA MUNICIPAL DE VIRMOND, Pessoa Jurídica de Direito 

Público Interno, inscrita no CNPJ, sob número 95.587.689/0001-09, estabelecida na 

Rua Duque de Caxias, 050, Centro, CEP. 85.390-000, neste ato representada por seu 

Presidente, SR ELIZEU KOMINEK. 
 
Contratada: PLENUS GESTÃO PÚBLICA LTDA, inscrita no CNPJ n° 

48.359.260/0001-84 localizada na Avenida João Paulino Vieira Filho, N° 45, Edifício 

Gran Portal Sala 14, Bairro Zona 01, CEP, 87020-015, Município de Maringá/PR, neste 

ato representado pelo representante legal da empresa Sr. LUCIANO FERRARI 
FRANCISCO 
 

Valor totalR$ 4.857,24 (quatro mil e oitocentos e cinquenta e sete reais 

Vigência: de 13 de dezembro 2023 a 12 de dezembro de 2024. 
Data de Assinatura: 27 de novembro de 2023. 

Foro: Comarca de Cantagalo/Pr. 
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CNPJ n.º  95.587.689/0001-09 
Rua Duque de Caxias,  nº 50, Centro, CEP n.º  85.390-000 

Fone: (42)  3618 1006  

 

  

 
 

DISPENÇA DE LICITAÇÃO N. º 09/2023-CMV 
 

 

R A T I F I C A Ç Ã O E A D J U D I C A Ç Ã O 

 

 A Câmara Municipal de Virmond, Estado do Paraná, no uso de suas atribuições 

legais e com base nos memorandos, justificativa e parecer jurídico. RATIFICA a Aquisição dos 

seguintes equipamentos: SUBSTITUIÇÃO DE 62M2  DE TELHADO DANIFICADO POR 
GRANIZO . 
MÃO DE OBRA:  remoção do telhado atual, instalação do novo telhado, ajuste na calha, 

substituição dos rufos. MATERIAL: telhas fibrocimento 6mm, rufos aproximadamente 12 M2, 

parafusos, pregos.  e ADJUDICA o objeto a empresa ERONILSON CUSTODIO SILVA 
06677027929, inscrito no CNPJ n.º 36.809.718/0001-70, totalizando R$ 4.815,00 (quatro mil e 

oitocentos e quinze reais) sendo os materiais necessários e a mão de obra disponibilizados pela 

referida empresa. 

            

Virmond, 27 de novembro de 2023. 

 

 

ELIZEU KOMINECK 

Presidente da Câmara Municipal de Virmond 
 
 
 
 

 
 
 

GUARAPUAVA: 

Notifique-se, nos termos do art. 13 da Lei Federal nº 9.656/98, o(a) portador(a) do CPF/MF nº 
083.661 inscrito(a) na operadora sob o código de identificação nº 15436 para que compareça à 
sede da Unimed Guarapuava, CNPJ nº 78.044.815/0001-60, situada na rua Capitão rocha, n° 
1263, Centro Guarapuava PR, CEP 85010-270, ou entre em contato por meio do telefone (042) 
3621-7560, em horário comercial falar com Anna, num prazo máximo de 10 dias contados 
desta publicação. 

Notifique-se, nos termos do art. 13 da Lei Federal nº 9.656/98, o(a) portador(a) do CPF/MF nº 
063.110 inscrito(a) na operadora sob o código de identificação nº 15448 para que compareça à 
sede da Unimed Guarapuava, CNPJ nº 78.044.815/0001-60, situada na rua Capitão rocha, n° 
1263, Centro Guarapuava PR, CEP 85010-270, ou entre em contato por meio do telefone (042) 
3621-7560, em horário comercial falar com Anna, num prazo máximo de 10 dias contados 
desta publicação. 

 

Notifique-se, nos termos do art. 13 da Lei Federal nº 9.656/98, o(a) portador(a) do CPF/MF nº 
049.672.849... inscrito(a) na operadora sob o código de identificação nº 12928 para que 
compareça à sede da Unimed Guarapuava, CNPJ nº 78.044.815/0001-60, situada na rua 
Capitão rocha, n° 1263, Centro Guarapuava PR, CEP 85010-270, ou entre em contato por meio 
do telefone (042) 3621-7567, em horário comercial falar com Arícia, num prazo máximo de 10 
dias contados desta publicação. 

 

Notifique-se, nos termos do art. 13 da Lei Federal nº 9.656/98, o(a) portador(a) do CPF/MF nº 
061.888.139... inscrito(a) na operadora sob o código de identificação nº 10626 para que 
compareça à sede da Unimed Guarapuava, CNPJ nº 78.044.815/0001-60, situada na rua 
Capitão rocha, n° 1263, Centro Guarapuava PR, CEP 85010-270, ou entre em contato por meio 
do telefone (042) 3621-7567, em horário comercial falar com Arícia, num prazo máximo de 10 
dias contados desta publicação. 

 

 

 

 

 



A semana que celebra os 77 
anos de Laranjeiras do Sul 
iniciou com a entrega de no-

vos veículos à frota da secretaria 
de Saúde. Ontem (27), as chaves 
de um ônibus de R$ 609 mil e cinco 
carros, sendo três Volkswagen Polo 
e dois Virtus, de R$ 480 mil, foram 
repassadas oficialmente aos cola-
boradores. Parte do valor do ônibus 
foi entregue pelo deputado estadual 
Ademar Traiano, com contrapartida 
da prefeitura e os veículos, por meio 
de licitação, foram adquiridos na Au-
tobraz. 

Três objetivos
De acordo com o prefeito Berto 

Silva (Pode), os novos veículos se-
guem a premissa defendida desde 
o início de seu mandato. “A Saúde 
continua sendo levada a sério. Des-
de 2017, nos dedicamos a cuidar 
deste programa de renovação com 
três premissas fundamentais que 
são segurança, conforto e estéti-
ca. Pensando tanto nos motoristas 
quanto nos pacientes”, detalha Ber-
to. 

O prefeito enfatiza que assegu-
rar a vida daqueles que viajam pela 
pasta é um objetivo fundamental, 
assim como a estética. “Além de 
priorizar a vida, pensamos no em-
belezamento dos veículos. Somos 
nota dez no atendimento e também 
no outdoor ambulante, que corta a 
cidade e leva nossos munícipes à 

Guarapuava”, destaca Silva. 
Para ele, essa abordagem re-

sulta em eficiência econômica, uma 
vez que os carros novos deman-
dam menos manutenção e de baixo 
custo. “Essa escolha também be-
neficia a economia local, visto que 
o dinheiro da prefeitura está sendo 
direcionado para o comércio local. 
Além disso, as futuras manutenções 
serão realizadas por uma empre-
sa dentro de nossa própria cidade, 
proporcionando uma série de vanta-
gens”, completa o prefeito. 

Destaque
Segundo o secretário de Saúde, 

Valdecir Valicki, a melhoria da frota é 
mais um passo no plano já traçado 
pela pasta junto da prefeitura: todos 
os veículos datam 2020, ou seja, 
têm no máximo três anos de uso. 

A novidade desta vez é que 
além de um ônibus com 44 lugares, 
o veículo conta com acessibilidade 
para pessoas portadoras de defi-
ciência física. “Agora, os pacientes 
que necessitarem dessa função, se-
rão transportados com facilidade. No 
geral, pensamos sempre no confor-
to dos pacientes e daqui para frente, 
não serão necessárias mais de três 
vans à Guarapuava”, celebrou o se-
cretário. 

Valicki também mencionou pla-
nos próximos à pasta, com mais veí-
culos e melhorias. “Logo, dois novos 
transportes zero quilômetros roda-

rão na cidade. Ainda, vamos adquirir 
seis geladeiras novas para aprimo-
rar as salas de vacinação. Essas 
iniciativas visam garantir recursos e 
melhorias contínuas para a área da 
saúde” detalha Valdecir.

Melhorias à vista
Para o vice-prefeito Valdemir 

Scarpari, que por anos assumiu a 
Saúde do município, a evolução da 
frota, mediado pela prefeitura, me-
rece destaque. “Quando as forças 
se unem, independente das adver-

sidades, o propósito é alcançado 
com êxito. A entrega destes veículos 
melhorarão o atendimento e deslo-
camento da população. Estou muito 
contente pela Autobraz ter vencido o 
processo de licitação, pois isso con-
tribui significativamente para a nos-
sa economia. Este é um triunfo para 
a nossa cidade”, destaca Scarpari.

O vice relembra que antigamen-
te, a ambulância do município era 
uma Paraty, e que em alguns casos, 
o paciente não cabia. Agora, as novi-
dades merecem ser compartilhadas. 

Prefeitura entrega um ônibus e cinco 
carros para secretaria de Saúde

Ao todo, os veículos somam mais de um milhão de reais. “Com conforto e 
acessibilidade, a novidade segue as premissas segurança, conforto e estética
e claro, tem menos de três anos de rodagem”, destaca o prefeito Berto Silva
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A secretaria de Educação, 
Cultura, Turismo, Tecno-
logia e Inovação, divulgou 

os procedimentos e o cronograma 
para solicitação de remoção e fi-
xação dos professores e pedago-
gos lotados na rede municipal de 
ensino de Laranjeiras do Sul, para  
2024. Também estão incluídos 
neste processo, os professores de 
Arte, Educação Física e Inglês. 

O referido processo contempla-
rá os professores e pedagogos que 
pleiteiam alterar a fixação na institui-
ção escolar para instituição diferente 
e professores/pedagogos lotados 
nas instituições, sem fixação a ne-
nhuma instituição de ensino.

Cronograma
Protocolo de Pedidos: dias 28 e 

29 de novembro, das 8 às 17 horas. 
Recurso: Dia 06 de dezembro, 

após a divulgação do Resultado 
Preliminar.

Resultado Final: 07 de dezem-
bro.

Os pedidos, deverão ser entre-
gues e protocolados exclusivamente 

no endereço, no Setor de Recursos 
Humanos da secretaria de Educa-
ção de Laranjeiras. As vagas já exis-
tentes foram levantadas de acordo 
com a demanda vigente nas institui-
ções de ensino. O candidato poderá 
inscrever-se para a instituição onde 
não exista vaga, uma vez que esta 
poderá ser aberta no decorrer do 
processo, em consequência da re-
moção de outro professor ou aber-
tura de turma.

Quadro de vagas
Professor de Educação Infantil/
Ensino Fundamental
Centros Municipais de Educação 
Infantil
Cmei Divina Providência: 1 vaga
Cmei Pingo de Gente: 1 vaga
Cmei Professora Abgail Ferreira dos 
Santos: 10 vagas
Cmei Sementinha do Saber: 2 vagas

Escolas Municipais
Água Verde: 1 vaga
Aluisio Maier: 1 vaga
Padre Gerson Galvino: 1 vaga

Padre Josimo de Moraes Tavares: 1 
vaga
Valdemar Boeira: 1 vaga
Vereador Antonio Ribeiro de Olivei-
ra: 1 vaga
Florindo Pellizzari: 2 vagas
Professora Silvia Martins Veigante 
da Silva: 3 vagas
Professor de Educação Física
Escola Água Verde: 1 vaga

Professor de Arte
Vereador Florindo Pellizzari: 1 vaga

Professor de Língua Estrangeira/
Inglês
Vereador Florindo Pellizzari: 1 vaga

Pedagogo
Centros Municipais de Educação 
Infantil
Cmei Professora Abgail Ferreira dos 
Santos: 1 vaga

Escola
Teotônio Vilela: 1 vaga

Secretaria de Educação divulga cronograma
para remoção e fixação de profissionais

Assessoria

Reprodução

Os três Polo e dois Virtus foram adquiridos por licitação na Autobraz 
e somam R$ 480 mil. O ônibus chega à R$ 609 mil com aporte do 
deputado Ademar Traiano e contrapartida da prefeitura

O referido processo contemplará os professores e pedagogos que 
pleiteiam alterar a fixação na instituição escolar para instituição 
diferente e sem fixação a nenhuma instituição de ensino

*Por Cláudio Rieke

As sete virtudes são a castitas 
(castidade), caritas (caridade), 
temperantia (temperança), 
industria (diligência), patientia 
(paciência), benevolentia 
(benevo lênc ia /bondade) , 
humilitas (humildade). Elas 
são derivadas do poema épico 
Psicomaquia, escrito pelo poeta 
cristão Prudêncio do século IV.

A castidade é o reflexo da 
espiritualidade e da imortalidade 
da alma. Para ser casto 
faz-se necessário afastar-
se das ocasiões de pecado 
procurando, inclusive, evitar as 
imaginações desregradas e um 
sentimentalismo desvirtuado.

A caridade é a virtude de 
amar ao próximo como amamos 
a nós mesmos. É a atitude de agir 
com quem precisa, sem interesse 
e sem esperar nada em troca.

A temperança é a qualidade 
ou virtude de quem atua 
comedidamente, com prudência, 
sem a prática de exageros. 
Ter temperança é ter controle 
sobre as emoções agindo com 
sobriedade em suas atitudes e 
decisões. Temperança é evitar os 
excessos mantendo o equilíbrio 
físico, psicológico e espiritual.

A diligência é a disposição 
em realizar algo com dedicação 
e cuidado. Também significam 
a persistência, o esforço e a 
honestidade. Ela leva a responder 
com prontidão e a realizar as 
ações com boa disposição, 
sem atrasos nem demoras, 
procurando agir com competência 
e eficácia, para assim buscar 
alcançar resultados com o mais 
alto nível de excelência possível.

A paciência é ter autodomínio 
quando não se pode controlar 
a maneira de agir das pessoas 
ou quando as coisas não saem 
como se quer. Ser paciente é 
ser sereno e tolerante frente às 
dificuldades. É o desenvolvimento 
da habilidade de ver com mais 
clareza a origem dos problemas 
e a melhor maneira de solucioná-
los, mesmo que a solução só 
venha com o passar do tempo.

A benevolência/bondade é 
a demonstração da bondade ou 
boa vontade em relação a outras 
pessoas, revelando altruísmo e 
empatia que é o colocar-se na 
posição do outro.

A humildade é o 
reconhecimento das próprias 
limitações. Implica em, 
reconhecer os próprios erros 
e fraquezas. Quem é humilde 
sente respeito pelos outros, 
não desvaloriza ninguém, nem 
se considera superior e, acima 
de tudo, tem uma atitude de 
aprendizado contínuo.

Jure et facto.

Septem 
virtutibus

Reflexões
Jurídicas e 
a Vida

*Formado em Psicologia e Direito 
envelope claudioluisrieke@gmail.com



Uma nova pesquisa de 
opinião, divulgada ontem 
(27), revela que 81% da 

população paranaense apoia 
a expansão do programa de 
escolas cívico-militares, uma 
iniciativa promovida pelo go-
vernador Ratinho Junior. Con-
trariamente, apenas 17% dos 
entrevistados se posicionaram 
contra a proposta, enquanto 

uma pequena parcela não de-
finiu ou não respondeu à ques-
tão.

O estudo foi realizado pelo 
instituto IRG Pesquisas a pedi-
do da Associação dos Jornais 
e Portais do Paraná (ADI-PR). 
Ele também apontou que 63% 
dos paranaenses estão infor-
mados sobre o fato de que o 
Paraná se tornará o estado 

com a maior rede de escolas 
cívico-militares no Brasil. Uma 
parte significativa dos entrevis-
tados, entretanto, desconhece 
essa informação ou não conse-
guiu responder.

Consulta pública
As entrevistas para a pes-

quisa foram conduzidas entre 
os dias 23 e 26 de novembro. 
Este levantamento ocorre em 
um momento importante para 
a área, considerando que a Se-
cretaria de Estado da Educação 
do Paraná lançou recentemen-
te um edital de consulta pública 
para decidir sobre a adesão de 
novas escolas estaduais a este 
modelo em 2024. Estão em 
foco 127 escolas, das quais 27 
estão localizadas em Curitiba 
e as demais espalhadas pelo 
interior do estado, abrangendo 
cerca de 80 mil alunos.

Atualmente, o Programa 
Colégio Cívico-Militar do Pa-
raná conta com 194 colégios. 
Além destes, o estado planeja 
incorporar 12 escolas do mode-
lo nacional de escolas cívico-
-militares, cujo programa será 
descontinuado pelo governo 
federal. Este número represen-

ta aproximadamente 121 mil 
alunos matriculados sob este 
modelo.

Caso a adesão seja comple-
ta, o Paraná passará a ter mais 
de 300 unidades de ensino cí-
vico-militares, atendendo cerca 
de 200 mil estudantes.

A consulta pública, que será 
realizada nas escolas listadas, 
acontecerá nesta semana, 

nos dias 28 e 29 de novem-
bro. Participarão da votação 
professores, funcionários, pais 
de alunos matriculados nas 
respectivas instituições e estu-
dantes maiores de 16 anos, que 
deverão apresentar documento 
pessoal com foto para votar. Os 
resultados devem ser anuncia-
dos no dia 5 de dezembro.

Pesquisa aponta amplo apoio à expansão 
de escolas cívico-militares no Paraná

O levantamento foi contratado pela ADI-PR e revela que 81% da
população paranaense é a favor da expansão do modelo
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Estão em foco 127 escola do Estado. Cantagalo 
e Quedas do Iguaçu fazem parte da lista

O ministro da Educação, Ca-
milo Santana, anunciou a 
intenção de reduzir para 

100 mil o número anual de es-
tudantes inscritos no Fundo de 
Financiamento Estudantil (Fies). 
Em entrevista, destacou a neces-
sidade de maior controle e crité-
rios mais rigorosos, citando que, 
atualmente, cerca de 144 mil alu-
nos são contemplados pelo pro-
grama, que busca ampliar a inclu-
são no ensino superior.

O Fies, crucial para a expan-
são do acesso ao ensino supe-
rior, teve flexibilização das regras 
a partir de 2010, resultando em 
aumento significativo de finan-
ciamentos. A partir de 2015, o 
governo endureceu os critérios, 
levando à redução de contratos e 
gerando críticas das universida-
des privadas. A adoção de novas 
regras para agilizar a concessão 
de financiamentos é uma deman-
da do setor privado.

Custos
No início deste mês, o presi-

dente Luiz Inácio Lula da Silva 
sancionou um projeto de lei que 
propõe a renegociação das dívi-
das do Fundo de Financiamento 
Estudantil (Fies). Atualmente, o 
programa enfrenta a inadimplên-
cia de 1,2 milhão de pessoas, 

com um saldo devedor total de 
R$ 54 bilhões, conforme informa-
do pelo Ministério da Educação 
(MEC).

O ministro Santana destacou 
que essa medida faz parte de um 
plano abrangente para reformular 
o Fies, que, ao longo do tempo, 
assumiu uma abordagem mais 
voltada para questões financei-
ras e econômicas do que sociais. 
Ele ressaltou o compromisso de 
resolver o problema da inadim-
plência, buscando criar um novo 
sistema. O governo está finali-
zando os ajustes na proposta do 
novo Fies, com planos de subme-
tê-la ao Congresso até o final do 
ano, visando sua implementação 
a partir de 2024.

Na entrevista, o ministro Ca-
milo detalhou o plano de instituir 
uma bolsa permanência para es-
tudantes do ensino médio. Ele 
explicou que os alunos receberão 
um valor mensal, mas só poderão 
efetuar saques ao final de cada 
ano, condicionado à aprovação. 
Serão avaliados critérios como 
frequência e desempenho acadê-
mico. Adicionalmente, os benefi-
ciários terão uma poupança em 
suas contas para acompanhar o 
rendimento.

Os valores ainda não foram 
divulgados, mas conforme repor-
tagem do “Estadão”, estima-se 
que o custo do programa de bol-
sa para o ensino médio seja de 
até R$ 4 bilhões.

O governo federal anunciou 
um significativo investimen-
to de aproximadamente R$ 

3 bilhões ao longo dos próximos 
quatro anos, destinado a fortale-
cer e ampliar a Política Nacional 
de Educação Especial na Pers-
pectiva da Educação Inclusiva. O 
plano, conhecido como Pneepei, 
tem como principais objetivos au-
mentar o acesso, a permanência, 
a participação e a aprendizagem 
de estudantes com deficiência em 
escolas comuns.

Meta
Até o final de 2026, a marca de 

mais de 2 milhões de estudantes 
da educação especial matricula-
dos em classes regulares, com 
um foco especial em alcançar 169 
mil matrículas desse público na 
educação infantil. Além disso, o 
governo busca dobrar o número 
de escolas que recebem recursos 
para Salas de Recursos Multifun-
cionais, ambientes específicos 
para oferecer atendimento educa-
cional especializado.

O plano também prevê a cria-
ção de 27 observatórios de mo-
nitoramento e o lançamento de 
seis editais destinados a pesqui-
sadores com deficiência. A coor-
denação e implementação dessas 
medidas serão realizadas pelo Mi-
nistério da Educação (MEC), que 
irá pactuar com Estados, municí-

pios e o Distrito Federal.

Quatros eixos
Os eixos fundamentais do 

plano abrangem a expansão do 
acesso, com ênfase na educação 
infantil para realizar busca ativa, 
criação de novas turmas e inves-
timento em atenção precoce; qua-
lidade e permanência, que inclui 
ampliação do transporte escolar 
acessível, melhoria da acessibili-
dade nas escolas e oferta de Sa-
las de Recursos Multifuncionais; 
produção de conhecimento, com 
apoio a pesquisas sobre educação 
inclusiva e pesquisadores com de-
ficiência, e investimento na gestão 
de informações; e formação, que 
envolve investir na capacitação de 
professores de salas comuns, pro-
fessores de Atendimento Educa-
cional Especializado e gestores no 
campo da educação especial na 
perspectiva da educação inclusiva.

Durante a cerimônia de anún-
cio, o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva enfatizou a importância 
desse investimento como uma 
obrigação do Estado em cuidar 
de seus cidadãos. Lula também 
criticou a ideia de homeschooling, 
argumentando que ela pressupõe 
que todas as famílias têm recur-
sos financeiros para proporcionar 
educação em casa, enquanto o 
Estado não teria condições de 
oferecer educação.

Ministro da Educação pretende 
reduzir alunos atendidos no Fies

Novo plano visa aumentar número
de alunos especiais em salas comuns

De 144 mil alunos contemplados, a meta do ministro é reduzir para 100 mil

81% A FAVOR

Marcelo Camargo/Agência Brasil



No último sábado (25), acon-
teceu em Marquinho o 1° 
Encontro Regional de Ban-

das. O evento reuniu cinco ban-
das musicais da região, promo-
vendo uma tarde marcante para 
a comunidade local.

O responsável pela realiza-
ção desse encontro foi a prefei-
tura municipal de Marquinho, 
por meio do prefeito Élio Bolzon 
Junior e da secretária de ação 
social Tisiane Varela Bolzon. O 
evento contou com o serviço de 
convivência e fortalecimento de 
vínculos do CRAS, apresentan-
do o projeto “Construindo Laços”, 
idealizado pelo maestro Fernan-
do Bahls.

Integração de bandas
Cerca de 150 músicos, entre 

crianças, adolescentes e adultos, 
estiveram presentes nesta tarde, 
fortalecendo a união das bandas 
de música. Além de celebrar a 
excelência desses projetos mu-

sicais, o encontro resgatou parte 
significativa da cultura das ban-
das, enraizada na tradição de 
cada município.

Ao final das apresentações 
individuais de cada banda, os 
músicos foram reunidos em uma 
só banda, sob a regência dos 
maestros Fernando Bahls, João 
Matias e Edilson dos Santos. 
Juntos, interpretaram algumas 
músicas, simbolizando a har-
monia e a colaboração entre os 
grupos.

O evento tomou proporções 
únicas no Estado do Paraná, 
destacando-se não apenas pela 
quantidade expressiva de mú-
sicos presentes, mas, acima de 
tudo, pela qualidade musical de 
cada corporação. As bandas de 
música são verdadeiros patrimô-
nios cultural, histórico e humano 
de cada município.

Patrimônio Cultural
O maestro Fernando Bahls 

enfatizou a relevância cultural das 

bandas de música. “Este encontro 
é uma oportunidade de mostrar à 
comunidade o valor das bandas 
de música, que são um verdadeiro 
tesouro cultural. A música é uma 
linguagem universal que une as 
pessoas, e as bandas desempe-
nham um papel crucial na preser-
vação e promoção dessa cultura” 
aponta.

O prefeito Élio Bolzon Junior 
destaca que a importância das 

bandas transcende o entreteni-
mento musical, pois elas contri-
buem para a identidade cultural 
de cada cidade. “As cidades que 
têm uma banda têm, com certeza, 
um brilho cultural a mais, propor-
cionando encontros como o de sá-
bado que emocionam, fazem com 
que a plateia cante junto e, acima 
de tudo, mantêm vivas as bandas, 
a música e a cultura como um 
todo”, ressalta.

No último sábado (25), a 
comunidade se reuniu 
em um evento que reuniu 

beneficiários do programa Bol-
sa Família. O 1º Encontro dos 
beneficiários foi um momento 
de dedicação e cuidado, priori-
zando a atenção às necessida-
des individuais e destacando a 
potencialidade dessas famílias 
como ponto de partida para su-
perar vulnerabilidades.

O evento, organizado pela 
secretaria de Ação Social, sob a 
coordenação da primeira-dama 
Tisiane e da equipe do Centro de 
Referência de Assistência Social 
(CRAS), teve tambem como des-
taque o 4º Bazar da Campanha 
de Agasalho de 2023, que encer-
rou o evento.

Mais de 400 famílias cadas-
tradas nos programas sociais 
participaram da tarde que incluiu 
uma palestra de Enirson Ma-
cagnan e música de Vanderson 
Reck, proporcionando informa-
ções e encorajamento.

Famílias beneficiárias
Durante o evento, a primei-

ra-dama Tisiane enfatizou a im-
portância da proximidade com as 
famílias beneficiárias. “O evento 
foi organizado com intuito de va-
lorizar e aproximar as famílias 
beneficiárias do programa Bolsa 
Família. Foi convidado a todos 
para participarem. O evento foi 
organizado, uma palestra show, 

onde foi valorizado as famílias, 
foi encorajado elas, foi explicado 
como que o programa funciona.”

Tisiane também ressalta a 
necessidade de desvinculação 
do programa, destacando que 
o Bolsa Família é temporário 
e deve servir como uma ponte 
para que as famílias busquem 
outras formas de sobreviver. “É 
uma coisa temporária para a 
pessoa buscar algo, é um em-
prego, mas para uma hora elas 
saírem do programa.” pontua.

O evento teve uma participa-
ção significativa, com quase 300 
famílias presentes, representan-

do uma porção considerável dos 
533 beneficiários do Bolsa Famí-
lia no município. 

Tisiane expressa a emoção 
vivenciada durante o encontro 
e anunciou planos para o futuro. 
“Ano que vem faremos um en-
contro mensal de fortalecimento 
desses vínculos com essas fa-
mílias. O CRAS trabalha e agora 
a Ação Social também vai estar 
mais próxima desses beneficiá-
rios.”

Compromisso 
A gestão municipal, segun-

do Tisiane, está empenhada em 
estar mais próxima de todas as 
famílias beneficiárias do Bolsa 
Família. “Muitas vezes as famí-
lias precisam apenas de uma 
atenção, de um cuidado, de um 
carinho. E é isso que a gestão 
nossa municipal pensa, em es-
tar junto com todas as famílias 
beneficiárias do Bolsa Família.” 
A iniciativa visa não apenas ofe-
recer suporte financeiro, mas 
também promover um diálogo 
constante e um cuidado mais 
próximo, construindo vínculos 
mais fortes entre a comunidade 
e os programas sociais.

Marquinho realiza 1º encontro dos 
beneficiários do Bolsa Família 

O evento, organizado pela secretaria de Ação Social, teve a participação de mais
de 400 famílias cadastradas nos programas sociais. Pasta também realizou

o 4º bazar da campanha de agasalho de 2023
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O evento teve uma participação significativa, com quase 300 famílias presentes, representando 
uma porção considerável dos 533 beneficiários do Bolsa Família no município

O projeto “Construindo Laços” foi idealizado pelo maestro Fernando Bahls

1º Encontro Regional de Bandas 
reúne mais de 150 músicos

Na oração, pede você 
um raio de luz, esquecendo, 
quase sempre, que tem ao 
seu dispor o Foco Solar para 
você cumprir os Sublimes 
Desígnios. 

 Seu espírito suplica uma 
réstia de amor e, em torno, 
a Humanidade aguarda 
a manifestação da sua 
capacidade de amar. 

Roga você a concessão 
de encargos que o habilitem 
a colaborar com a Sabedoria 
Divina e olvida que milhões 
de seres estão à espera de 
sua disposição de servir, em 
nome do Pai Celestial.

Seu coração reclama 
sinais do céu e, enquanto 
o Sábio dos Sábios 
manda colorir flores e 
horizontes para seus 
olhos, você procura vãos 
entretenimentos e nada vê. 

Você exige justiça 
para seus casos pessoais 
e diariamente complica 
situações e problemas, sem 
reparar que a Harmonia 
Suprema retifica sempre, 
ao redor de seus pés, por 
intermédio da dor e da 
morte. 

Você deseja 
oportunidades de 
crescimento e ascensão 
na espiritualidade superior, 
mas frequentemente foge 
aos degraus do esforço 
laborioso e humilde de cada 
dia, concedidos a você pela 
Infinita Bondade, a título de 
misericórdia.

 Se está sempre rogando 
felicidade eterna, recusando 
os recursos para adquiri-
la, que espera você para o 
caminho?

Francisco Cândido 
Xavier - Agenda Cristã - 
pelo Espírito André Luiz

Confira mais textos 
da mensagem esprita 
escaneando o Qr Code 
abaixo:

Rogativas

Mensagem
Espirita

Continue lendo
 globe www.jcorreiodopovo.com.br



Na tarde do domingo (26), 
por volta das 18h25, a Po-
lícia Militar de Porto Bar-

reiro recebeu um chamado para 
atender a uma ocorrência de Vio-
lência Doméstica na zona rural 
do município.

A solicitante, uma mulher, 
informou que seu ex-conviven-
te encontrava-se em sua resi-
dência de maneira visivelmente 

embriagada, proferindo diver-
sas palavras de baixo calão e 
insultando-a, assim como sua 
filha, que também estava pre-
sente na casa.

A vítima destacou que pos-
suía uma medida protetiva 
anteriormente, porém, ao rea-
lizar uma consulta ao sistema, 
verificou-se que a mesma não 
estava mais em vigor. Diante 

dessa constatação, a mulher foi 
orientada a buscar novamente 
tal medida para sua segurança.

Após o diálogo com a vítima, 
a Polícia Militar realizou patru-
lhamento na região, contudo, 
não obteve êxito em localizar 
o agressor. A mulher recebeu 
orientações sobre os procedi-
mentos a serem adotados em 
relação à situação.

A Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) no estado do 
Paraná atingiu um marco 

histórico em apreensões de ma-
conha ao longo dos primeiros 
dez meses de 2023, superando 
todos os registros dos últimos 10 
anos. 

Nesse período, foram retira-
das de circulação 167 toneladas 
da droga. O recorde anterior, es-
tabelecido em 2020, totalizava 
146 toneladas apreendidas.

Comparado com o ano de 
2022, quando 131 toneladas fo-
ram apreendidas, houve um au-
mento de 27%. Além da maco-
nha, as apreensões de cocaína 
também cresceram 28%, pas-
sando de 1,8 tonelada em 2022 
para 2,4 toneladas em 2023, as-
sim como o crack, que registrou 
um aumento de 64%, de 501 qui-
los para 825 quilos.

Ao longo dos dez meses, as 
ações da PRF resultaram na pri-
são de 4.124 pessoas por diver-

sos crimes, sendo 500 detidas 
por tráfico de drogas. Adicional-
mente, foram retiradas de circu-
lação 202 armas de fogo ilegais, 
predominantemente pistolas.

O superintendente da PRF no 
Paraná, Fernando César Olivei-
ra, destaca o comprometimento 
dos policiais. “O recorde histó-
rico de apreensões é resultado 
direto de um esforço coletivo dos 
nossos servidores, tanto da área 
operacional quanto do setor de 
inteligência.” afirma.

Fronteira
A região de fronteira, espe-

cialmente nas divisas com o Pa-
raguai e a Argentina, concentra a 
maioria das apreensões da PRF 
no Paraná. As quatro delegacias 
situadas nessa área respondem 
por 44% das apreensões de ma-
conha, 63% das apreensões de 
crack e 47% das armas ilegais. 
No levantamento, a PRF retirou 

de circulação 74 toneladas de 
maconha, 526 quilos de crack e 
95 armas ilegais nessas áreas.

Apreensões
O superintendente Olivei-

ra enfatiza que, para além das 
questões geográficas e das rotas 
utilizadas pelos traficantes, o re-
corde histórico é fruto do esforço 
conjunto dos servidores da PRF, 
evidenciando que o combate ao 
crime e a fiscalização de trânsito 
não são atividades excludentes. 

“Estamos provando, na práti-
ca, que o combate ao crime e a 
fiscalização de trânsito não são 
atividades excludentes. Ao mes-
mo tempo em que superamos o 
recorde histórico de apreensões, 
estamos fazendo 88% mais ho-
ras de operação de radar portátil 
para controlar o excesso de ve-
locidade nas rodovias federais 
do Paraná.” destaca Oliveira.

A Polícia Rodoviária Federal bate novo
recorde em apreensão de maconha no Paraná

Nesse período, foram retiradas de circulação 167 toneladas da droga.
O recorde anterior, estabelecido em 2020, totalizava 146 toneladas apreendidas
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Indivíduos ameaçam homem com arma de 
fogo no bairro Presidente Vargas

No sábado (25), por vol-
ta das 21h45, a Polícia 
Militar de Laranjeiras do 

Sul foi acionada para atender a 
uma situação de rixa e ameaça 
envolvendo armas de fogo na 
marginal da PR 565, no bairro 
Presidente Vargas, saída para 
Porto Barreiro.

Segundo relatos do soli-
citante, a situação envolveu 
dois indivíduos que chega-
ram ao local em um Astra pra-
ta e um Corsa prata, ambos 
portando armas de fogo. Os 
suspeitos teriam ameaçado 
um homem que se encontra-
va em uma caminhonete Fiat/
Strada de cor chumbo.

Após o ocorrido, o ocu-
pante do veículo Fiat/Strada 
se afastou do local, enquanto 
os indivíduos dos outros veí-
culos se evadiram em direção 
ao centro de Laranjeiras do 
Sul.

Em resposta ao chama-
do, a Polícia Militar realizou 
patrulhamento e conseguiu 

abordar os dois veículos, 
contudo, durante a revista, 
não foram encontrados itens 
ilícitos. O solicitante, por sua 
vez, não pôde fornecer infor-
mações adicionais sobre a 
possível vítima, resultando na 
orientação sobre os procedi-
mentos cabíveis.

LARANJEIRAS DO SUL

Homem ameaça companheira
após discussão por ciúmes

Na madrugada de domingo 
(27), por volta de 01h10, a 
Polícia Militar de Rio Bo-

nito do Iguaçu foi chamada para 
intervir em um caso de violência 
doméstica na Rua XV de Novem-
bro, no centro da cidade.

Segundo relato da vítima, 
ela e seu companheiro estavam 
consumindo bebida alcoólica 
quando uma crise de ciúmes 
se desencadeou, resultando 
em uma acalorada discussão. 
Durante o conflito, o homem 
proferiu ameaças à mulher.

Ao chegarem ao local, os 
policiais conduziram uma bus-
ca pessoal no suspeito, não 
encontrando nenhum item ilí-
cito em sua posse. A mulher, 
questionada sobre o interesse 
em representação formal, op-
tou por decidir posteriormente.

Diante da situação, o ho-
mem deixou a residência, pas-
sando a noite na casa de sua 
tia. Ambas as partes foram 
orientadas sobre as medidas 
cabíveis a serem tomadas 
diante do ocorrido.

Ao longo dos dez meses, as ações da PRF resultaram na prisão de 4.124 pessoas 
por diversos crimes, sendo 500 detidas por tráfico de drogas. Adicionalmente, foram 

retiradas de circulação 202 armas de fogo ilegais, predominantemente pistolas

Ambas as partes foram orientadas sobre as medi-
das cabíveis a serem tomadas diante do ocorrido

Os suspeitos teriam ameaçado um homem que se encon-
trava em uma caminhonete Fiat/Strada de cor chumbo

Pexels

PRF

Mulher sofre ameaças de ex-convivente 
embriagado em Porto Barreiro

A vítima destacou que possuía uma medida protetiva anteriormente, porém, ao realizar 
uma consulta ao sistema, verificou-se que a mesma não estava mais em vigor

IStock/Foto ilustrativa



Aconteceu na última sexta-
-feira (24) em Cascavel, o 
‘Workshop Carnes Nobres’ 

na sede da Panificadora Big Pão. 
O evento exclusivo contou com a 
apresentação das carnes de cor-
deiro e cabrito da Cooperativa de 
Criadores de Caprinos e Ovinos 
de Virmond (Caprivir).

“O evento foi uma noite de 
descobertas culinárias para 
apreciar a autenticidade, qua-
lidade e sabor premium das 
carnes de caprinos e ovinos da 
Cantuquiriguaçu. Uma opor-
tunidade de explorar novos 
sabores e aprender com espe-
cialistas no Workshop Carnes 
Nobres”, ressalta Wilian Clay, 
da Caprivir.

O workshop contou com a 
presença de apreciadores da 
carne caprina e ovina, proprie-
tários e representantes de ca-
sas de carnes, churrascarias, 

restaurantes, supermercados, 
hamburguerias, imprensa, en-
tre outros.

O encontro contou com o 
apoio e parceria do SEBRAE/
PR, Panificadora Big Pão, Pa-
drão Beef, Grandart Vinhos e 
Destilados, Adega Veronese, 
Cervejaria Mel do Malte, Café 
Jesuítas.

Sobre a Caprivir
Fundada em 2005 como 

Associação de Criadores de 
Caprinos e Ovinos de Virmond 
e Região, a Caprivir tornou-se 
uma cooperativa em 2019, con-
solidando 18 anos de experiên-
cia na criação de caprinos de 
raça Bôer e ovinos Dorper, San-
ta Inês, Texel e Ilê-de-France. 
Reconhecida pela excelência 
em manejo e genética, a coope-
rativa recentemente investiu em 
uma sede dedicada aos cortes 

premium, para oferecer carne 
de qualidade superior, no início 
de 2024.

A Caprivir busca a autenti-
cidade em cada corte premium 
que oferece. Seu compromisso 
com a qualidade, segurança de 
procedência e uma experiência 
gourmet excepcional é eviden-
ciado pelos cortes que vão des-

de o famoso carré até linguiça 
frescal e hambúrguer gourmet.

Está em desenvolvimento a 
futura Indicação de Procedên-
cia Caprinos e Ovinos da Can-
tuquiriguaçu, a IG, que garan-
tirá a sua origem local. O Selo 
atestará a procedência segura 
da carne, desde a criação cui-
dadosa aos cortes premium.

Os reservatórios da Usi-
na Hidrelétrica de Salto 
Osório, no Rio Iguaçu, 

estão impulsionando a pis-
cicultura do Paraná, que é o 
maior produtor de peixe de 
cultivo do Brasil. O governa-
dor em exercício, Darci Pia-
na, participou na quinta-feira 
(23) da inauguração do Píer 
e do sistema Bioflocos da 
Alpha Fish, que iniciou em 
2021 a produção de tilápia em 
tanques-rede em São Jorge 
D’Oeste.

Funcionamento
Os tanques-rede são es-

truturas flutuantes utilizadas 
para o confinamento de pei-
xes em reservatórios ou cur-
sos d’água, permitindo a pro-
dução em alta densidade ao 
mesmo tempo que mantém a 
qualidade da água. A empresa 
paranaense recebeu a outor-
ga do Ministério da Agricultura 
e Pecuária para explorar um 
milhão de hectares de água 
em 12 áreas do lago da usina, 
com a expectativa de produzir 
30 mil toneladas de tilápia até 
2030.

“Quase um terço da produ-
ção de peixes de água doce é 
daqui do Paraná, e é a tilápia 
que puxa esse volume. Com 
esse empreendimento em 
São Jorge D’Oeste, o Estado 
vai incrementar ainda mais a 
produção da piscicultura”, sa-
lientou Piana. “É mais um in-
vestimento que abre grandes 
oportunidades de emprego e 
renda, além de movimentar 
a cadeia produtiva da região, 
com a perspectiva de vender 
para o mundo inteiro”.

Investimento

A instalação da primeira 

área acaba de ser concluída e 
a empresa avança para a im-
plantação da segunda, que vai 
elevar a produção de 1,2 mil 
toneladas por ano para 6,6 mil 
toneladas/ano, o que equivale 
a 20% da capacidade previs-
ta. O Píer, que é a unidade de 
recria e engorda dos peixes, 
conta com 170 tanques em 
funcionamento e deve chegar 
a 480 tanques em 2024. A es-
trutura completa prevê 3.750 
tanques-rede nas 12 áreas de 
exploração.

Paralelamente, a Alpha 
Fish inicia um novo empreen-
dimento na cadeia da pisci-
cultura, com a instalação do 
sistema Bioflocos, dedicado 
à etapa de cria. Utilizado ge-
ralmente para a criação de 
camarão, a tecnologia será 
agora usada para a alimenta-
ção das larvas de tilápia para 
a produção de alevinos.

Os bioflocos são partícu-

las orgânicas que ficam sus-
pensas na água e formam um 
pequeno ecossistema com 
uma série de organismos. Ao 
mesmo tempo que serve de 
alimento, ela ajuda a filtrar as 
impurezas da água. “A vanta-
gem é que garante um custo 
menor com ração e aumento 
da imunidade do peixe, que 
ganha robustez e reduz a 
mortalidade nos tanques-re-
de. Nesse lote que estamos 
trabalhando, a mortalidade 
fica abaixo de 0,5%”, destacou 
o diretor-presidente da Alpha 
Fish, Gilson Tedesco.

Cadeia completa
A Alpha Fish tem o objeti-

vo de atingir o ciclo completo 
da cadeia produtiva da tilápia, 
com a perspectiva de gerar 
até 1,6 mil empregos quando 
todas as unidades estiverem 
em funcionamento, além de 

envolver uma cadeia de for-
necedores com mais de 6 mil 
pessoas em toda a região. 
Também faz parte do projeto 
a instalação de um frigorífico, 
prevista para iniciar em 2025, 
uma fábrica de farelo e uma 
fábrica de ração.

O investimento, até o mo-
mento, chegou a R$ 30 mi-
lhões, mas o projeto comple-
to deve receber aporte de R$ 
500 milhões. “Além da carne 
de tilápia, também podere-
mos comercializar o couro e 
o colágeno, utilizado na fabri-
cação de gelatina”, ressaltou 
Tedesco. “Nossa expectativa 
é boa, porque a tilápia está 
ganhando mercado e pode se 
igualar ao consumo de frango 
no futuro”.

Para a prefeita de São Jor-
ge D’Oeste, Leila da Rocha, 
os investimentos da empresa 
e também do empreendimento 
da Piracanjuba, que vai insta-
lar no município a maior fábri-
ca de queijos do Brasil, estão 
movimentando a economia da 
cidade. “Já percebemos tantos 
rostos diferentes vindo residir 
no nosso município na expec-
tativa desse grande desenvol-
vimento. São Jorge D’Oeste 
vive esse momento importan-
te, com muito empregos sen-
do gerados e o progresso que 
anda a passos largos e se re-
flete no comércio e na renda 
dos moradores”, disse.

Além da outorga do Minis-
tério da Agricultura, o cultivo 
no reservatório da usina conta 
com anuência da Marinha e da 
Agência Nacional de Águas e 
Saneamento Básico (ANA), 
além das licenças ambientais 
emitidas pelo Instituto Água e 
Terra (IAT).
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Empresa paranaense alavanca a
psicultura estadual com criação de tilápia 
O governador em exercício, Darci Piana participou da inauguração do Píer e do sistema 

Bioflocos da Alpha Fish, que iniciou em 2021 a produção em reservatórios no Rio Iguaçu 

CORREIO RURAL

Participaram da solenidade o deputado federal Paulo Litro; os deputados estadu-
ais Luís Corti e Adão Litro; o presidente da Adapar, Otamir Martins; vereadores e 
representantes da região

Equipe da cooperativa durante o ‘Workshop Carnes Nobres’

Cerca de 24,4% é a 
participação esperada do 
agronegócio no PIB brasileiro 
de 2.023, segundo previsão 
do Centro de Estudos 
Avançados em Economia 
Aplicada - CEPEA-Esalq/USP. 
Mas o que é o agronegócio? 
O livro “Formação Política do 
Agronegócio”, escrito pelo 
antropólogo Caio Pompeia, 
descreve o surgimento do 
termo,”agribusiness”, cunhada 
pelos professores J. Davis 
e R. Goldberg, de Harvard, 
como foi adaptada como 
“agronegócio” no Brasil, até 
como as entidades ligadas 
ao setor influenciaram os 
governos e a política. 

Para criação da expressão, 
buscavam unir as palavras 
“agricultura” com “negócios”, 
tanto aqueles “antes da 
porteira” (insumos, máquinas, 
fertilizantes), como “depois 
da porteira” (armazenagem 
e logística de distribuição), 
englobando todas as 
atividades da cadeia produtiva.

Mais adiante, a obra 
descreve como, através 
da articulação política de 
entidades representativas, 
o “agronegócio” chegou até 
o Governo Federal. O autor 
escreve sobre a atuação das 
diversas entidades do “agro” e 
suas relações com os poderes 
legislativo e executivo, através 
dos diversos governos do 
País. E, independentemente 
se de direita ou esquerda, os 
governos receberam o setor 
do “agronegócio”, surfando e 
propagando suas vantagens, 
quando lhes convinha. Ao 
mesmo tempo, buscaram 
criar duas faces para uma 
mesma agricultura, onde era 
necessário ter mocinhos e 
bandidos para apadrinhar suas 
bases políticas. 

Somos políticos por 
natureza, a todo tempo 
estamos em negociação com 
a família, amigos e colegas 
de trabalho. Do mesmo modo, 
ocorre no “agro”, buscando 
obter benefícios políticos e 
econômicos. 

Fundamental é mantermos 
nossa atenção para perceber 
esses movimentos por parte 
dos atores do “agronegócio” e 
da agricultura familiar quando 
os mesmos se desviam dos 
objetivos de produção de 
alimentos, fixação do homem 
no campo e distribuição de 
renda, em busca de benefícios 
políticos e econômicos. 

A origem política de 
duas agriculturas

*Formado em Engenharia Florestal, é 
produtor rural e apaixonado pelo agro

envelope prosadigital2@gmail.com

*Por Avelino Badotti

Prosa
Rural

Caprivir participa de Workshop 
de carnes nobres em Cascavel

VIRMOND

SÃO JORGE D’OESTE

Reprodução

Gilson Abreu/Aen 



Na última sexta-feira, o 
Governo realizou a pri-
meira reunião do Comitê 

Intersecretarial de Mudanças 
Climáticas, um órgão colegiado 
destinado a orientar, apoiar e 
colaborar tecnicamente na ela-
boração e implementação do 
Plano Estadual de Ação Climáti-
ca. O encontro teve lugar no Ga-
binete de Gestão Integrada do 
Palácio Iguaçu e contou com a 
presença de representantes de 
diversas secretarias de Estado, 
sendo presidido por Valdemar 
Bernardo Jorge, secretário do 
Desenvolvimento Sustentável.

Importância 
Durante a reunião, o secre-

tário ressaltou a notoriedade do 
comitê na articulação entre os 
diversos setores do Estado para 
uma implementação integrada 
de políticas públicas relaciona-
das ao meio ambiente. Foram 
abordados temas como estra-
tégias para atrair empresas que 
adotem novas tecnologias em 
tratamento de resíduos sólidos, 
bem como indicadores que posi-

cionam o Paraná como o estado 
mais sustentável do país.

Planos
Os participantes foram apre-

sentados aos principais docu-
mentos e ações que orientam a 
política estadual sobre mudan-
ça do clima, incluindo o Plano 
de Ação Climática (PAC-PR), o 
Plano ABC+ da Secretaria de 
Agricultura e Abastecimento, e 
o Plano de Descarbonização da 
Economia em processo de ela-
boração pela Secretaria de Pla-
nejamento.

O PAC-PR estabelece me-
tas, estratégias e ações para a 
redução de emissões de gases 
de efeito estufa e adaptação às 
mudanças climáticas no Paraná. 
O Plano ABC+ busca promover 
práticas agropecuárias de baixa 
emissão de carbono e aumentar 
a resiliência do setor agrícola.

Breno Menezes de Campos, 
diretor do Departamento de Flo-
restas Plantadas (Deflop) da 
Seab, destacou o potencial do 
plano para posicionar o estado 
como referência nacional em 

sustentabilidade. Ele enfatizou 
que a implementação do plano 
pode levar o Paraná a alcançar 
15% da meta nacional de mitiga-
ção de gases de efeito estufa.

Os representantes das se-
cretarias tiveram a oportunidade 
de conhecer detalhes de cada 
plano, contribuir com sugestões 
e críticas, e foram informados 
sobre o funcionamento das futu-
ras reuniões do Fórum Parana-
ense de Mudanças Climáticas, 
um espaço de participação so-
cial que envolve diversos seg-
mentos da sociedade civil.

Objetivos
O Comitê Intersecretarial de 

Mudanças Climáticas, instituí-
do como instrumento da Políti-
ca Estadual sobre Mudança do 
Clima, planeja realizar reuniões 
bimestrais para acompanhar e 
avaliar o andamento das ações 
previstas, além de propor novas 
iniciativas e ações conjuntas en-
tre as secretarias, reafirmando o 
compromisso do Paraná em en-
frentar os desafios relacionados 
ao clima.

Governo realiza primeiro
Comitê Intersecretarial

Órgão colegiado visa orientar, apoiar e colaborar tecnicamente na 
elaboração e na implementação do Plano Estadual de Ações Climáticas
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A ‘Horsch’ do Brasil escolheu 
o Paraná como centro estra-
tégico para a exportação de 

máquinas agrícolas na América Lati-
na, conforme anunciado em Schwa-
ndorf, Alemanha, no último sábado. 
O Estado será o polo logístico da 
‘Horsch’ para exportações para o 
Paraguai, Ucrânia, Estados Unidos, 
Canadá, Austrália e África.

A empresa inaugurou uma nova 
fábrica em Curitiba no início do ano, 
com investimento de mais de R$ 
565 milhões e a criação de quase 
500 empregos diretos e indiretos.

Curitiba
O governador destacou que a 

escolha do Paraná reflete as políti-
cas de incentivos fiscais, a dinâmica 
econômica e os investimentos em 
infraestrutura, fortalecendo a posi-
ção do estado como um importante 
hub logístico na América Latina. A 

decisão pela cidade está relaciona-
da à qualidade de vida oferecida aos 
engenheiros alemães, com mais de 
100 especialistas em desenvolvi-
mento de tecnologias agrícolas na 
cidade.

A ‘Horsch’ planeja expandir sua 
produção e exportação nos próxi-
mos anos, incluindo o desenvolvi-
mento de um novo pulverizador na 
planta de Curitiba. O Paraná, desta-
cado no agronegócio nacional, lidera 
a produção de proteína animal e al-
cançou a maior safra de soja de sua 
história na última safra.

Mais investimento
Além disso, durante a visita à 

Alemanha, o governador participou 
de importantes reuniões e anúncios, 
incluindo a possível instalação da 
primeira fábrica brasileira da Petkus, 
gigante mundial de processamento 
de sementes, e uma parceria entre 
Ireks e Agrária para a construção 
de uma nova fábrica de malte em 
Guarapuava, com investimento de 
R$ 500 milhões. A comitiva também 
visitou a fábrica da Krone, líder na fa-
bricação de equipamentos agrícolas 
e de transporte.

‘Horsch’ confirma Paraná como sede para produção
MÁQUINAS AGRÍCOLAS

Prestação de contas
O secretário de Estado da Fazenda, Renê Garcia Júnior, 
apresenta nesta terça-feira (30) os dados relativos à gestão 
fiscal do 1º quadrimestre de 2023. A audiência pública de 
prestação de contas do Governo acontece na Assembleia 
Legislativa do Paraná, a partir das 14h30, com transmissão 
pela TV Assembleia, site e redes sociais do Legislativo.

Mais de 100
O presidente estadual do PL, deputado federal Fernando 
Giacobo (PL-PR), adiantou à direção nacional do partido 
que a sigla pretende lançar mais de 100 candidatos a pre-
feito e mais de dois mil candidatos a vereador nas eleições 
municipais de 2024. “O Paraná é o Estado mais bolsona-
rista do país e tenho a certeza que sairemos das eleições 
municipais como a maior força política do sul do país”, disse 
Giacobo após o encontro nacional do PL, em Brasília.

Orla de Matinhos
Balanço mensal divulgado pelo Instituto Água e Terra (IAT) 
revela que projeto de recuperação da orla de Matinhos, no 
Litoral do Paraná, atingiu 76,5% de conclusão. A previsão 
de término para o segundo semestre de 2024. “Estamos 
dentro do cronograma e, pelo ritmo, posso dizer que até 
meados do ano que vem a obra estará concluída”, afirmou 
o diretor-presidente do IAT, Everton Souza.

Há vagas!
As Agências do Trabalhador do Paraná e postos avança-
dos começam a semana com a oferta de 15.654 vagas 
de emprego com carteira assinada no Estado. É o maior 
número de oportunidades do ano para apenas uma sema-
na. A Região Metropolitana de Curitiba concentra o maior 
volume de postos de trabalho disponíveis (2.665). O aten-
dimento pode ser agendado no site da Secretaria Estadual 
do Trabalho.

Destinos Inteligentes
Seis municípios paranaenses estão na lista de classificados 
na Estratégia Nacional DTI Brasil, dos Destinos Inteligen-
tes, divulgada pelo Ministério do Turismo. Os municípios 
são Foz do Iguaçu, Ponta Grossa, Londrina, Paranaguá, 
Pontal do Paraná e Campo Mourão. De acordo com o se-
cretário estadual do Turismo, Márcio Nunes, o Paraná tem 
grandes possibilidades de ter entre dois e três municípios 
selecionados.

Netflix
Netflix, gigante de streaming, foi notificada pelo Programa 
de Proteção e Defesa do Consumidor do Paraná (Procon-
-PR). em razão da imposição de uma taxa adicional de R$ 
12,90 para os usuários que compartilham suas senhas com 
pessoas que não residem no mesmo endereço.

Transparência
O Procon-PR destacou a falta de transparência da Netflix 
em seu comunicado, criticando a empresa por não escla-
recer como diferenciará o compartilhamento de senhas do 
uso contínuo do serviço por pessoas que acessam a plata-
forma em outros locais ou aparelhos.

Ganhando o Mundo
As inscrições para o Ganhando o Mundo terminam nesta 
quarta-feira (31). Promovido pela Secretaria de Estado da 
Educação (Seed-PR), em 2023 são ofertadas mil vagas 
para cinco diferentes destinos: Austrália, Canadá, Estados 
Unidos, Inglaterra e Nova Zelândia. Até agora já se inscre-
veram 10,8 mil alunos. Podem participar estudantes da 1ª 
série do ensino médio, neste ano letivo de 2023, e que cur-
saram do 6° ao 9° ano do ensino fundamental na rede pú-
blica do Estado.

TERÇA-FEIRA (28)
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Foram apresentados os principais documentos e ações que orientam a política estadual do tema

Governo do Paraná

Anúncio foi feito durante visita do governador Ratinho Jr.
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Áries (21/03 - 20/04)
A semana começará com Lua 
cheia agitando o clima. Notícias 
de longe, decisões de viagem, 
acertos de documentos.

Touro (21/04 - 20/05)
Planeje mudanças e aproveite 
oportunidades de crescimento 
financeiro nesta Lua cheia. A 
semana favorecerá compras, 
fique de olho nas promoções.

Gêmeos (21/05 - 20/06)
Com Lua cheia em seu signo, a 
semana será repleta de novidades, 
encontros, carinho e emoções. 
Espere por surpresas gostosas e 
correrias.

Câncer (21/06 - 22/07)
Carinho de amigos, novas 
conexões e atividades de grupo 
motivarão a semana que já 
começará com novidades, 
convites e oportunidades.

Leão (23/07 - 22/08)
Encontros carinhosos com 
amizades especiais marcarão esta 
Lua cheia que animará o clima com 
convites e trocas motivadoras. 
Aproveite esta semana para 
ampliar a participação social e 
tornar a vida mais interessante.

Virgem (23/08- 22/09)
Dê um passo maior na carreira, 
aumente sua popularidade e 
prestígio e espere por muito 
sucesso. A Lua cheia iluminará 
o futuro e caminhos de maior 
realização profissional.

Libra (23/09 - 22/10)
Esta Lua cheia será especial para 
viajar e alargar os horizontes. 
Caminhos de desenvolvimento 
ficarão iluminados.

Escorpião (23/10 - 21/11)
A Lua cheia iluminará mudanças 
e caminhos de maior satisfação 
na vida íntima. Aproveite esta 
semana para determinar planos 
de longo prazo a dois e aumentar a 
confiança numa relação especial.

Sagitário (22/11 - 21/12)
Dê um passo maior na direção dos 
sonhos e comece um novo ciclo 
em sua vida. A Lua cheia iluminará 
os relacionamentos, amor e 
associações serão beneficiados.

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Oportunidades e decisões de 
trabalho marcarão esta Lua cheia, 
que aumentará sua produção e 
iluminará caminhos promissores. 

Aquário (21/01 - 19/02)
O coração baterá mais forte 
nesta Lua cheia que trará mais 
prazer, paixão e muita criatividade. 
Aproveite esta semana para 
tomar decisões sobre os filhos, 
racionalizar despesas e cuidar do 
seu patrimônio.

Peixes (20/02 - 20/03)
Realize um velho sonho e jogue 
a autoestima para cima. A Lua 
cheia iluminará a vida familiar e 
caminhos para o futuro. 

HORÓSCOPO

A música, desde os primór-
dios da humanidade, tem sido 
uma forma poderosa de expres-
são. Hoje, com a ascensão das 
plataformas de streaming, como 
o Spotify, a música não apenas 
permanece uma expressão ar-
tística crucial, mas também se 
tornou uma métrica tangível da 
preferência global. Neste artigo, 
mergulharemos nas profunde-
zas do vasto oceano musical do 
Spotify para explorar as músicas 
mais ouvidas de todos os tem-
pos.

Spotify 
Desde o seu lançamento em 

2008, o Spotify transformou-se 
em uma força revolucionária na 
indústria da música. Com mi-
lhões de usuários ativos men-
sais e uma biblioteca inigualá-
vel de faixas, o Spotify oferece 
uma janela única para as prefe-
rências musicais globais. Suas 
listas de reprodução e paradas 
de sucesso são reflexos diretos 
das escolhas dos ouvintes, e é 
nelas que encontramos as mú-
sicas mais ouvidas de todos os 
tempos.

Estrelas globais
Entre as músicas mais ouvi-

das, não é surpresa encontrar 
alguns dos maiores nomes da 
indústria musical. Artistas como 
Ed Sheeran, Drake, Taylor Swift 
e Ariana Grande têm consis-
tentemente dominado as para-
das, refletindo não apenas seu 
talento musical, mas também a 
capacidade de se conectar com 
públicos globais.

Shape of You,
de Ed Sheeran

Shape of You é um exemplo 
emblemático dessa tendência. 
Lançada em 2017 como parte 
do álbum “÷ (Divide)”, a música 

instantaneamente cativou ouvin-
tes em todo o mundo. Com sua 
batida contagiante, letras cati-
vantes e a inconfundível voz de 
Ed Sheeran, “Shape of You” tor-
nou-se uma das músicas mais 
ouvidas no Spotify, acumulando 
bilhões de streams.

God’s Plan de Drake
Outro gigante da indústria, 

Drake, deixou sua marca com 
“God’s Plan”. Lançada em 2018, 
a música não apenas conquis-
tou as paradas de sucesso, mas 
também ganhou destaque de-
vido à sua mensagem positiva 
e ao generoso videoclipe que 
acompanha. Com uma batida 
envolvente e letras autênticas, 
“God’s Plan” é uma das músicas 
mais icônicas da era do strea-
ming.

Blinding Lights
de The Weeknd

A década de 2020 viu o sur-
gimento de novos ícones mu-
sicais, e The Weeknd brilhou 
intensamente com “Blinding Li-
ghts”. Lançada em 2019, a mú-
sica rapidamente se tornou um 
hino global, impulsionada pela 
voz distintiva de The Weeknd e 
sua fusão única de pop e R&B. 
“Blinding Lights” conquistou os 
corações dos ouvintes e solidi-
ficou seu lugar entre as músicas 
mais ouvidas do Spotify.

 Diversidade Sonora
Enquanto os artistas men-

cionados acima moldaram o ce-
nário musical contemporâneo, 
a diversidade é a espinha dor-
sal das paradas de sucesso do 
Spotify. Uma exploração mais 
profunda revela uma variedade 
impressionante de gêneros, re-
fletindo a rica tapeçaria da mú-
sica global.

Despacito de Luis Fonsi 
e Daddy Yankee

Em 2017, “Despacito” tor-
nou-se um fenômeno global. 
Com sua mistura de reggaeton 
e pop, a colaboração entre Luis 
Fonsi e Daddy Yankee quebrou 
barreiras linguísticas e conquis-
tou públicos em todo o mundo. 
A melodia envolvente e a ener-
gia contagiante de “Despacito” 
contribuíram significativamente 
para seu lugar entre as músicas 
mais ouvidas do Spotify.

Someone You Loved, 
de Lewis Capaldi

Para os amantes de baladas 
emocionais, “Someone You Lo-
ved” de Lewis Capaldi emergiu 
como uma força imparável. Lan-
çada em 2018, a música captu-
ra a essência da tristeza e da 
perda, encontrando um eco pro-
fundo entre os ouvintes. A voz 
poderosa de Capaldi e a com-
posição emotiva garantiram que 
“Someone You Loved” permane-
cesse nas listas de reprodução 
de todo o mundo.

Hinos Pop
Além dos hits instantâneos, 

algumas músicas se tornaram 
verdadeiros hinos pop, resistin-
do ao teste do tempo e manten-
do uma presença constante nas 
paradas de sucesso do Spotify.

Uptown Funk, de Mark 
Ronson ft. Bruno Mars

Lançada em 2014, “Uptown 
Funk” é uma celebração do funk 
e da nostalgia. A colaboração 
entre Mark Ronson e Bruno 
Mars não apenas conquistou a 
crítica, mas também se tornou 
um fenômeno cultural. Com uma 
produção brilhante e uma vibe 
irresistível, “Uptown Funk” con-
tinua a ser uma escolha popular 

entre os ouvintes.

All of Me, de
John Legend

Se há uma música que per-
sonifica o romantismo moderno, 
é “All of Me” de John Legend. 
Lançada em 2013, a música é 
uma declaração de amor atem-
poral. A voz suave de Legend 
e as letras profundamente pes-
soais elevaram “All of Me” a um 
status de hino romântico, garan-
tindo sua presença constante 
nas listas de reprodução român-
ticas em todo o mundo.

Trilha Sonora 
Ao explorar as músicas mais 

ouvidas do Spotify de todos os 
tempos, fica evidente que a mú-
sica é verdadeiramente uma lin-
guagem universal. Desde os hits 
energéticos que fazem as pistas 
de dança pulsarem até as bala-
das emocionais que tocam os 
corações, a diversidade musical 
reflete a riqueza da experiência 
humana.

Enquanto algumas músicas 
se tornam imortais, outras sur-
gem como os sons do momen-
to, moldando a paisagem sono-
ra de uma geração. O Spotify, 
como guardião dessa vasta co-
leção de expressões musicais, 
continua a ser uma fonte ines-
gotável de descobertas sono-
ras.

Neste imenso oceano de 
músicas, cada faixa é uma nota 
na sinfonia da vida. E, ao explo-
rar as músicas mais ouvidas do 
Spotify, embarcamos em uma 
jornada através das emoções, 
memórias e experiências que a 
música tão habilmente evoca. 
Então, ajuste seus fones de ou-
vido, pressione play e deixe-se 
envolver pela trilha sonora glo-
bal que ecoa através do Spotify.

 Ao explorar as músicas mais ouvidas, mergulhamos nas diferentes facetas da cultura global, 
reflete o impacto contínuo da música como uma linguagem universal intransigente

Descubra quais são as musicas
mais tocadas no Spotify

 Com milhões de usuários ativos mensais e uma biblioteca inigualável de faixas, 
o Spotify oferece uma janela única para as preferências musicais globais

Rafasgeek



Amanhã (29), Leidilira Rigo da Silva 
comemora mais um ano de vida. Feliz 

aniversário!

Hoje (28), Valdecir Tonelli completa nova 
idade. Que o Patrão Velho lhe abençoe 
sempre e seus dias sejam repletos de 

felicidade! São os votos de toda família

12TERÇA-FEIRA (28)
NOVEMBRO DE 2023Aniversariantes

No último sábado (25), Bruna Andreetta 
celebrou seu aniversário. Que esse novo 
ciclo de vida venha cheio de saúde, paz e 

leveza. São os votos de seus amigos!

ACESSE E SAIBA MAISGOV.BR/NOVOPAC

BR-376

É O PARANÁ  
NO RUMO CERTO

Investimentos que garantem

 empregos e desenvolvimento:

Concessão de 6 lotes de rodovias – 3.368km

Construção da BR-487 (Boiadeira) 

Serra dos Dourados-Cruzeiro do Oeste

Construção do Contorno Leste de Guaíra – BR-163

Internet em 7,3 mil escolas

Milhares de moradias do Minha Casa Minha Vida 


